
Andy Krummsdorf

Ortsvorsteher des Ortsteils Deutzen

Ernst- Thälmann- Str. 18

04575 Neukieritzsch

andy-krummsdorf@freenet.de

Protokoll zur Ortschaftsratssitzung vom 20.09.2023

Ort: Richard-Wagner-Straße 4 (Kegelbahn) in Deutzen

Zeit: 18:00 Uhr – 20:15 Uhr

Teilnehmer: Frau Emberger, Herr Stoiber, Herr Krummsdorf, Herr Schädlich, Frau Hildebrandt, 

Herr Buder

entschuldigt: - 

unentschuldigt: -

Gäste: Herr und Frau Kiesewetter, Herr Wagner, Frau Schattauer, 

Herr Bürgermeister Meckel, Herr Ludwig

Themen und Tagesordnung:

1. Die Ortschaftsratssitzung wurde vom Ortsvorsteher eröffnet, sowie die Anwesenheit aller 

Beteiligten festgestellt. Das Protokoll zur letzten Sitzung wurde besprochen und bestätigt.

2. Bürgerfragestunde: 

- Frau Schattauer möchte wissen, welche Vorhaben mit dem Gebäude geplant sind, in dem 

die Bibliothek untergebracht ist. Herr Buder antwortete, dass es ein Treffen mit dem 

Vorsitzenden der STEG gab, wobei Optionen besprochen wurden, wie z.B. Neubau oder 

Erweiterung. Jedoch gibt es nicht konkretes, da nur Gedanken geäußert wurden.

- Frau Hildebrandt merkte an, dass nicht alle Staßenlöchern in Deutzen ausgebessert 

wurden, nur in vereinzelten Straßen. Des Weiteren sagt sie, dass diverse Lampen kaputt 

sind, wie z.B. in der Heuersdorfer Str.. Auch die Parksituation ist nicht durch Kontrollen in 

einem optimalen Zustand. Sie fragt welche Möglichkeit besteht den Lärm der Klimaanlage 

des Eiscafes zu reduzieren, da sich Familie Kassl dadurch belästigt fühlt. Frau Hildebrandt 

möchte wissen, ob eine Eröffnungsfeier für den Kinderspielplatz, sowie für den 

Kindergarten stattfindet, was der Bürgermeister für den Kindergarten verneint. Die AWO 

veranstaltet eine Eröffnungsfeier für den Kindergarten. Frau Hildebrandt machte sich bei 

Frau Thiem kundig welche Sachen für den Kindergarten benötigt werden. 

- Herr Buder will wissen, ob es stimmt, dass kein Schulbus mehr fährt, sondern ein 

Linienbus, worauf Herr Meckel antwortet, dass es dass gleiche sei, jedoch nur umbenannt 

wurde, womit auch Bürger und nicht nur Kinder mitfahren können. Er möchte auch wissen, 

ob Neuigkeiten zur Wasserkugel gibt, was der Bürgermeister verneint.

- Frau Emberger und Frau Hildebrandt wollen wissen, ob ein Eröffnungsveranstaltung des 

Kindergartens geplant ist. Der Bürgermeister gab die Empfehlung selbständig eine zu 

organisieren.



- Frau Kiesewetter fragt nach der Situation zur Unterbringung von Flüchtlingen und gibt 

bekannt, welche Aktionen und Arbeiten im Hintergrund ihrerseits mit anderen Bürgern 

stattgefunden hat. Herr Meckel antwortet, dass unter 10 Wohnungen vermietet wurden. Des 

Weiteren gibt Herr Krummsdorf bekannt, dass am 07.11.23 um 18 Uhr eine 

Bürgerversammlung in der Kirche in Deutzen mit dem Landtagsabgeordneten von 

Breitenbuch, Landrat Henry Graichen, Bürgermeister Meckel stattfinden wird.

-Herr Schädlich möchte folgende Fragen beantwortet haben:

- Welche konkreten Zuarbeiten müssen seitens des OR erfolgen, um die Weiterentwicklung 

des Marktes zeitnah voranzubringen?

- Besteht die Möglichkeit, neben der Antragstellung über die STEG, einer zusätzlichen 

Förderung (z. B. Städtebau-Förderung)? Diese Anregung kam von Herrn Hellriegel!

- Inwieweit hat das BADV (Bundesamt für zentrale Dienste und offene Vermögensfragen) 

Einfluss auf die Weiterentwicklung des Marktes? Das Thema wurde ausreichend im 

TA angesprochen! Ich denke das wird in den nächsten Jahren eine entscheidende Rolle für 

die Gemeinde Neukieritzsch werden!

- Laut Aussage von Herrn Graichen (nach der Info-Veranstaltung in der Kirche) hieß es, dass

Fördermittel aus dem Kohleausstieg zurückgehalten werden können. Dies ist aus meiner 

Sicht entscheidend, da Fördermittel aus der STEG ausschließlich für Erweiterungen zur 

Verfügung gestellt werden. Als Voraussetzung für eine Erweiterung des Marktplatzes wäre 

demzufolge ein Teilabriss (z. B. bis zur Bibliothek). Danach könnte erst ein 

Fördermittelantrag gestellt werden. Der Worstcase ist allerdings, dass ein Teilabriss erfolgt, 

ohne etwaige Fördermittel zu erhalten. Diese Frage müsste definitiv beantwortet werden, 

bevor wir dieses Projekt weiterverfolgen. Und das zeitnah!

3. Informationen der Gemeinderäte/ Auswertung der Antworten der Verwaltung

- Es wurden keine Informationen seitens der Gemeindeverwaltung ausgegeben

4. Information und Sonstiges

- Frau Hildebrandt bedankt sich für die Sanierung der Kapelle.
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